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生病抱憾 老专家远程主持开采

“2019年首批云冠橙正式开采喽……”
随着龙陵基地总顾问罗家满一声高呼，今年
的开采仪式在昨日上午9点正式开始。

枝剪、背篓、白手套，数十名装备整齐的
采摘工人奔向林间，将一个个金黄饱满的云
冠橙采摘装框，然后发往昆明的分拣车间。
精挑细选之后，这些才刚离开枝头的冰糖橙
将陆续分发至全国各地。

主持仪式的罗家满今年84岁，作为目
前龙陵基地年龄最大的员工，这位当过副
县长的省农科院退休老专家从选址时就参
与基地建设，看着云冠橙由小树苗一天天
长大挂果，常年带头在田间地头一线工作，
前年在基地突发脑溢血后一直在家休养，
今年的云冠橙开采启动仪式只能在家中远

程主持。

“虽然不能亲自到现场，但果子以良好
的品质丰收，就是我作为龙陵基地总顾问守
在果园这些年最好的回报。”罗家满说，在5
年的时间里，基地里的所有员工协力，把荒
山开垦成绿树环绕、果实满枝，让他感到自
豪和欣慰。

年轻版的褚橙“接棒登场”

“云冠橙不仅传承了褚橙的品质，在口
感、外观等方面还有着自己鲜明的特点，是
目前全国最好的冰糖橙之一。”龙陵基地主
管凌育友对自己种的橙子信心满满。

褚橙传承人褚一斌表示，在正式开采之
前，试吃过云冠橙的经销商，就已经将今年
的云冠橙预订一空。“在今天采摘之前，85%
的果子已经‘有主’了。云冠橙口感酸甜适
中，外形规整，品质不输褚橙，所以很受欢
迎。”褚一斌说，今年的褚橙于10月20日入
市，采摘分拣完，一上市就被抢购一空。“今年
的褚橙产量有1.6万吨，精挑细选后投放市
场的只有一万吨左右，原计划销售期两个
月，但现在我们手里已经没有货了，所以只
好提前结束褚橙销售。现在云冠橙已经达
到采摘水平，可以接棒登场了。”

云冠橙属于褚橙“二代”新品，在包装和
价格上都与褚橙有所区别，使褚氏农业形成
更丰富的产品梯次和品牌结构。

科技赋能农企 吃的不仅是情怀

一边是传承，另一边是创新，云冠橙第
一次上市，受到与褚橙一样的热销待遇并不
是偶然。

“奋斗了5年，攻克无数的难题，做了无
数的实验，有了无数的创新，才让地里的橙

子达到现在的要求。”龙陵基地技术主管蒋
正品介绍，云冠橙果树施的是有机肥，果子喝
的是甘泉水，几乎天天享受阳光的沐浴，而基
地所在的龙陵县勐糯镇又属于怒江河谷地
带，微酸性土壤有机质含量高，气候和土壤条
件有着明显优势，利于橙树生长，而果实成熟
期较晚这一特点，让橙子获得了充足的生长
时间，落果的云冠橙个个圆润饱满，果味浓
郁，甜酸适宜，清香四溢。

“除了利用好这里良好的土壤条件和气
候环境，我们还把源自褚时健老爷子的匠人
精神和创新精神继承下来，在生产上精雕细
琢，对种植技术和管理方式上不断创新和改
善，才使云冠橙有了现在的品质。”龙陵基地
外联负责人黄忠华告诉记者，这几年来基地
在“柑橘院士”邓秀新的指导下，始终坚持以
技术创新为先导，管理创新为基础，利用先进
的智慧农业系统来开展各项工作，最终才使
云冠橙具有优秀的品质。

记者在开采仪式上了解到，褚氏农业还
准备与拼多多这样的新电商平台一起实验，
把橙园打造成集大数据、物联网等先进技术
的“智慧果园”。

以前为了防控红蜘蛛虫害，龙陵基地技
术部需要全年每周记录气候数据，每个月根
据数据预判防控。以后根据部署的智能气
象站，可以减少人力观测，更准确地记录数
据，并做好提前预警。

“将来我们会利用拼多多这样的新电商
特有的‘多实惠、多乐趣’新物种优势，助力
我们形成新的产品线。”褚氏农业营销主管
李剑斌说，褚氏农业未来的目标是利用科技
为传统农业赋能，使云冠橙更加优秀。

本报记者 朱婉琪 文 通讯员 阿德 摄

褚橙售罄 云冠橙接棒登场
今年首批云冠橙昨起采摘 预期产量8000吨

褚橙大卖，上市仅一
个月即脱销，“二代”新品
云冠橙昨日正式开采，及
时接棒登场。昨日上午，
在褚氏农业保山龙陵基
地，2019年首批云冠橙开
始采摘。据了解，今年云
冠橙预期产量8000吨，经
过严格的挑选，预计只有
4000吨送达消费者手中。

日前，长沙市政府出台《长沙市推进新建商品房
交房交证改革试点工作方案》，正式启动“交房即交
证”改革试点工作，这一利好让广大购房者欣喜不
已。晚报记者从昆明市不动产登记中心了解到，昆
明也正在积极准备试点工作。

据新华社报道，长沙市近日正式启动新建商品
房“交房即交证”试点，部分试点楼盘的业主率先成
为这一便民利民政策的受惠者。据了解，在实施

“交房即交证”政策之前，购房者在开发商交房之
后，需要经历较长时间等待，才能拿到不动产权证
书。交房与交证的不同步，给购房者在落户、子女
入学、银行贷款等方面造成了一定困扰。为解决购
房者长期以来的“心病”，长沙市政府
今年初将解决“交房不能同步交证”
问题列入了全面深化改革事项，由
长沙市住建局牵头，联合长沙
市自然资源和规划局、长沙市
不动产登记中心等部门全力推
动实施。通过流程再造、并行办
理、限时办结、信息共享等多项
改革，新建商品房“交房即交
证”服务措施在长沙市得以正
式落地。截至目前，长沙市12
个申请试点的项目中共有 3
个项目实现了“交房即交证”
的改革目标。长沙市住建局相
关负责人表示，接下来将在试点
基础上做好经验总结，完善方案
流程，出台专门实施细则，将改
革试点成果全面推开。

晚报记者昨日从
昆明市不动产登

记中心了解到，昆明也在准备试点“交房即交证”工
作，目前正在从政策以及外地做法方面进行积极探
索。昆明一开发商也告诉记者，他们正在努力促成

“交房即交证”，以解除购房者的后顾之忧。
现在一般买房后多长时间能拿到房产证？一般

而言，购买一手新房，不动产证可由开发商代为办
理。开发商将商品房交付到业主手中使用后，3个月
以内，就会把办理房产证所需的资料送到相关部门
进行产权申办，所以业主在收房后的一个月左右就
可以向开发商询问相关情况。

本报记者 阿芳 实习生 杨何玉

昆明市公安局五华分局近日组织召开向辖区人大代表、政
协委员汇报工作、开门纳谏座谈会，17位省、市、区级人大代表、
政协委员应邀参加会议。

座谈会上，昆明市公安局五华分局领导详细汇报了分局
2019年在党建、队伍管理、严打整治、夯实基层基础等方面的工
作情况，以及明年的工作计划、思路和目标任务，同时介绍了正
在开展的“一三三三九”社会治理攻坚行动，希望得到各位代
表和委员的关注、支持。

代表和委员们在听取了工作汇报后，对五华分局取得的成绩
给予了充分肯定，同时就规范执法、联系群众、服务社会、宣传教
育以及爱警暖警等方面提出了宝贵的意见和建议42条。

昆明市第二十四中学校长 王春雷：
“在平日法制课的基础上，希望把更多的校园欺凌霸凌案例

带入学校，为学生讲述，让孩子们从源头知道违法的后果。”

昆明市奶业协会 刘蜀昆：
“应在出入境办证大厅开设现金收款服务，方便不同年龄、

不同群体的市民。”

团山钢厂退管会书记 罗重花：
“希望加强对外来租住户的管理，对小区保安应先培训后上岗。”

昆明天涯旅行社总经理 陈淑华：
“指导督促全区单位、学校、小区、医院及广场、公园等部位

区域提升防暴恐意识，完善内部管理、人员装备及培训演练，增
强联动应急处置能力。”

昆百大新纪元酒店副总经理 成焰：
“加强对民警及民警家属的关爱力度，积极落实从优待警

各项措施”。 本报记者 马雯

昆明准备试点“交房即交证”
正在从政策等方面进行探索 解除购房者后顾之忧
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